

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LIX 2.ª época.—Núm. 5.442

SORIA.—SABADO 3 DE ABRIL DE 1937

Administración y Redacción Canalejas, 58

EL SEPARATISMO VASCO ES VENCIDO Y ANIQUILADO

INFORMES OFICIALES

Día 31 de marzo de 1937.

Se rechaza una incursión enemiga en el frente de Santander, dejando los rojos 25 muertos y gran cantidad de heridos.—Han roto nuestras fuerzas la línea enemiga en el frente de Vizcaya, ocupando distintos puntos marxistas y cogiéndoseles dos cañones y 16 ametralladoras

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y once paisanos.

6.ª División.—Un intento de incursión del enemigo en el frente de Santander, por Lorilla, fué duramente castigado, persiguiéndosele y recogiendo 25 muertos abandonados y gran cantidad de heridos.

FRENTE DE VIZCAYA.—Nuestras fuerzas han roto la línea enemiga al Noroeste de Villarreal y ha sido ocupado el contrafuerte en el que el enemigo tenía sus fortificaciones y atrincheramientos. También se han ocupado las alturas de Maroto, Albercia, Garindo y Josendicho. Igualmente se ocupó, después de brillante combate, la posición de Asensio-Mendi y las líneas de trincheras, obras y fortificaciones de este sector. El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndosele dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho que por lo avanzado de la hora en que terminó el combate no se han podido recontar.

Ni la dureza del terreno ni las grandes fortificaciones allí acumuladas pudieron extender la potencia arrolladora de las fuerzas nacionales.

8.ª División.—El enemigo hostilizó la mayoría de los frentes asturianos, siendo castigado por el certero fuego de nuestras posiciones.

División de Avila.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañoneo.

EJERCITO DEL SUR.—El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones en el sector de Córdoba, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra artillería y la salida contra él de la infantería.

En el sector de Extremadura se llevaron a cabo reconocimientos ofensivos sorprendiendo al enemigo al que se le cogieron seis muertos.

Parte oficial de las operaciones efectuadas el día 1 de abril
Importantes avances de nuestro Ejército en el frente de Vizcaya

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Ligeros tiroteos y fuego de cañón.

6.ª División.—En el día de hoy continuaron las operaciones iniciadas ayer con extraordinario éxito en el frente de Vizcaya. Nuestras tropas han seguido avanzando, batiendo al enemigo en brillantes y victoriosos combates, ocupando Gorbea, San Adrián, Curuzeta, Muramendi y otras importantes posiciones. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido extraordinariamente grande, dejando en nuestro poder numerosísimos muertos y prisioneros, mucho material, armamento y municiones que no se han podido todavía clasificar.

Han sido muchas las familias que se han pasado a nuestras líneas en este frente.

DIVISION DE SORIA.—En el frente de Guadalajara las fuerzas nacionales han rectificado las líneas de vanguardia, ocupando importantes posiciones y haciendo huir al enemigo.

División de Avila.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Córdoba un intento de ataque del enemigo fué energicamente rechazado. La aviación roja bombardeó la población de Córdoba y especialmente el Hospital Militar, causando algunas víctimas.

En los demás sectores de Andalucía sólo hubo ligero tiroteo.

Informes de la División de Guerra de Soria

En el día de ayer, jueves, al realizar un reconocimiento ofensivo nuestras columnas en el Noroeste de Cogolludo, se ha ocupado Jocar y las alturas que dominan Muriel, haciendo retroceder a la caballería enemiga en dirección a Tamajón.

CRONICA DE "EL TEBIB ARRUMI"

Gloriosas jornadas en el frente de Vizcaya.—Alava ha quedado limpia de enemigos

Vitoria, 1 de abril.—La noche última transcurrió con entera tranquilidad en todas las posiciones ganadas ayer al enemigo, muestra inequívoca de la dureza del castigo que sufrieron los rojos.

El día hoy apareció lluvioso y desapacible, con rachas de viento y nubes tan bajas que impidieron actuar a nuestra aviación, la que, sobreponiéndose a las malas condiciones climatológicas, esta tarde se lanzó a la atmósfera, batiendo al enemigo muy duramente.

Hoy, la aviación enemiga, que hasta hace ocho días bombardeaba los poblados indefensos, no ha hecho acto de presencia.

A media mañana, cuando nuestras columnas iniciaron el avance, el enemigo, que recibió informes durante la noche, contraatacó en algunas posiciones de las que ayer perdiera y su tenacidad no impidió que tuviera que retirarse desordenadamente.

La noticia, cumbre se expresa sintéticamente diciendo: Hoy ha quedado limpia de la presencia de enemigo la provincia de Alava. Sólo en dos jornadas se han logrado los objetivos que se perseguían, descomgestionan-

do el frente de Vitoria y aun puede afirmarse con más precisión, conquistando posiciones tácticas del enemigo, que se defendía siempre en plena montaña.

En estos combates, nuestros soldados han puesto de relieve no ya la acometividad que les es peculiar, sino su formidable entrenamiento y fortaleza física.

Por sorpresa, esta mañana, se ocupó Gorbea, a 1.475 metros de altura, y se ha tomado San Adrián y el Murumendi, montañas de la región de Ochandiano donde el enemigo tenía sus más firmes posiciones y las bases en las que almacenaba armas, viveres y municiones, todo lo que quedó en nuestro poder con gran número de prisioneros no sin tener que vencer la resistencia roja que no quería perder el cuantioso material que allí existía; por eso hizo una defensa desesperada en las montañas que constituyen las murallas defensivas de otros sectores, donde se han verificado también avances, cuyos detalles desconocemos en el momento de telegrafiar.

Y ahora he de terminar esta crónica diciendo: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército libertador! ¡Viva Franco! ¡Alava por España!

Actividad del enemigo en retaguardia

Una selección aprovechable en "La Gaceta" y Boletines Oficiales de los Ministerios.

El Gobierno del Frente Popular, con aquel instinto de conservación que le caracterizaba por la defensa de sus principios y doctrinas, hizo en todas las organizaciones del Estado una separación radical de los hombres que resultaban indeseables o peligrosos para el régimen masónico-marxista.

Esta selección realizada por el enemigo, con perfecto conocimiento de causa, viene a facilitar una laboriosa tarea de otro modo sujeta a favoritismo o error: la de elegir los funcionarios de indudable lealtad y adhesión al nuevo Estado, que habrán de tomar a su cargo la reorganización y dirección de todos sus servicios.

En los actuales momentos, que de éxito en éxito camina la nueva España hacia la victoria final y definitiva, importa mucho a la retaguardia el alerta ante los manejes enemigos, los cuales, dando por cierta e inevitable su derrota, tratan de obtener de ella el mejor partido posible y extienden y arraigan sus tentáculos en la carne sangrante del Cuerpo del Estado, aún en vías de organización.

Otra selección de hombres desleales para apoderarse de los mandos.

Tenemos ya incrustados, entre legión de patriotas que hoy se sacrifican trabajando con denuevo por la España grande, a muchos elementos marxistas y masones. De ello recibimos pruebas diariamente. Todos conocemos a los marxistas por su descarada actuación anterior al movimiento; difícilmente podremos señalar a los masones: más cautos, más discretos y por ello más peligrosos, con un grado superior de maldad, continúan, en su mayor parte, en el incógnito.

Los unos y los otros se han incorporado al movimiento salvador, con aires de perdonavidas. Es pintoresca la actitud de estos patriotas de nuevo cuño, forzados por las circunstancias de haber caído en terreno liberado, el primer día del movimiento. Acaso sean los que más se distinguen por su filia nacionalista. Asombra la desfachatez con que al menor motivo, y aun sin él rompen su lanza en defensa del nuevo régimen: "El que se me ponga delante en el camino de España, muere sin remedio." "No estoy dispuesto a tolerar una vacilación, una cobardía, en defensa de la Patria." "No permitiremos que se nos reste un ápice de lo que constituye nuestro programa". Estas y otras muchas frases, perfectamente estudiadas, de gran efecto para los incautos, constituyen el arma que los defiende contra cualquier ataque de los que pretenden descubrir su engaño. Su uso constante les hace adquirir el valor de un postulado, pero en su adopción no hay otro fondo ni otro interés que el cálculo oportunista del momento.

NOTA DEL DIA

La caza de plata es un mal negocio

Las acertadas disposiciones de nuestras dignas autoridades para evitar el antipatriótico y ridículo atesoramiento de monedas de plata no han sido acatadas por algunas gentes, en las que el egoísmo individual impera como ley soberana.

Nos consta que el comercio de Soria, secundando ahora como siempre, las órdenes que dicta el Gobierno, ha dado las mayores facilidades para que volviese a circular la moneda divisionaria en las transacciones mercantiles; pero de esa buena voluntad de los comerciantes se han aprovechado ciertos individuos que se presentan en los establecimientos verificando compras por valor de unos céntimos y dan en pago billetes del Banco de España exigiendo que se les devuelva el sobrante en moneda de plata.

La estúpida exigencia ha sido atendida mientras el comerciante tenía en su caja un puñado de duros y así favoreció el malsano afán de las personas que han transformado, visitan-

do distintos comercios, los billetes del Banco, que conservaban, en pesetas de plata.

Ignoran los avaros, los malos españoles, que no mejoran la condición de su dinero con estos cambios inútiles y se hacen merecedores de las severas sanciones que ha de imponerles la autoridad.

No olviden que el valor de la moneda de plata es el que el Gobierno quiere darle, idéntico al del papel moneda, y de persistir la manía plateresca, quizá un buen día aparezca un decreto que anule ese valor oficial que para la plata acuñada garantiza el Estado y entonces los avaros perderán cuanto atesoraron y sus talegas de dinero no servirán ni siquiera para sustituir a las almohadas.

Vaya esta advertencia: No guardéis plata, imbéciles acaparadores de dinero, porque es un mal negocio, como lo son todos los que se desarrollan en contra de la ley y con perjuicio del bien general.

PHILIPPO

ANUNCIO OFICIAL

Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Por el presente se ruega a todas las personas que tengan en su poder fotografías de Madrid, tanto anteriores al 16 de julio de 1936, como posteriores a dicho día, y principalmente que afecten a monumentos, edificios destacados, vías de comu-

nicación, calles, plazas, etc., y a los destrozos causados en los mismos, las remitan, así que conozcan este anuncio por su publicación en la Prensa y Propaganda.

Salamanca, 29 de marzo de 1937.

(Continúa este artículo en la página cuarta).

CRONICA

Se va ensanchando Castilla

Harto lo sabemos. Tras largos siglos de reposo, el espíritu del Cid abandonó su fría sepultura y desde el 18 de julio de 1936 está entre nosotros. Bajo cielos de imperio, el inmortal Babieca ha vuelto a recorrer España, ensanchando sus dominios.

A sus lomos, el Ejército nacional, requetés, falangistas y legionarios, avanzan victoriosas las águilas bicéfalas de Hispania por las tierras alcarreñas, castellanas en dirección a Guadalajara.

Pueblos y pueblos de la ruta han ido cayendo, levantándose, mejor dicho, a nuestro paso.

En vanguardia, con heroísmo ejemplar, van las legiones, los tercios de boinas coloradas, las centurias de Falange, las huestes regulares, el glorioso Ejército, en suma. Todos rivalizan en valor y bravura; todos se muestran ávidos de dar su sangre por España.

Con ímpetu arrollador atacan los nacionales: bomba en mano, fusil al brazo y un ¡Viva Cristo Rey! a flor de labio.

Por eso no se puede superar su acometida, que escala cumbres, domina cerros, arrolla tanques, toma parapetos y desmonta ametralladoras... Los que caen así, suben, y son envidiados por los que siguen la ruta inmortal del honor y de la gloria.

A veces los alcotanes rojos, traidoras aves de rapiña, son destrozados en el aire por nuestras poderosas águilas de acero. Águilas majestuosas que con su rumor de hélices y su batir de alas son como la anunciación mecánica de un nuevo Imperio.

Atrás, los cañones de nuestras baterías rugen gallardamente, dando con nobleza la cara, prontos a destrozarse con sus zarzapos de metralla a las alimañas rojas y a los torpes osos siberianos que los asiáticos hebreos de Moscú enviarán.

Y siempre, el espanto imponderable de los rojillos, azuzado por el látigo infamante de sus jefes, que tan sólo a trallazos y con cadenas pueden poner a tal cobardía freno.

Frente a ese pánico, el valor sereno, optimista, de los nuestros, que admiran a sus jefes y oficiales, y son queridos como hijos por ellos.

El espíritu de Rui Díaz avanza; ante su espada vengadora huyen o mueren los desalmados milicianos, que en su terror y en su agonía gritan enloquecidos: "¡El Cid ha vuelto! ¡El Cid ha vuelto!" y en tanto...

"...se va ensanchando Castilla" el paso del Generalísimo Franco al avance de nuestras tropas hacia Madrid, por Guadalajara es algo terriblemente grande y épico, y digno de ser cantado al son de la lira de un Garcilaso.

Al paso redentor de nuestro Ejército, pueblos en ruinas, cadáveres torturados, doncellas violadas, templos profanados luto, lágrimas, hambre... las huellas cobardemente inequívocas de que allí dominaron los rojos.

Hemos acampado en... al pie de su ingente Castillo, en cuyo torreón del Homenaje ondea en las tinieblas la bandera bicolor.

Es de noche; noche espesa y sombría de marzo bajo el cielo de España.

Hace un rato han volado sobre la población unos aviones enemigos, murciélagos del averno, y el estallido sin consecuencias de unas bombas ha rasgado lúgubramente el augusto silencio del anochecer, a la hora en que los soldados rezan el rosario. Retumban los antiáereos y en el aire se escucha el rumur de nuestros cazas, ayudados por los reflectores que exploran las nubes con sus grandes haces luminosos.

José Sanz y Díaz.
(Departamento de Propaganda y Prensa de la Junta Carlista de Guerra de Soria).

ANUNCIO OFICIAL
Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Por el presente se recuerda a todos los profesionales aficionados a la fotografía, así como a los dueños o encargados de laboratorios dedicados a trabajos fotográficos, la obligación en que se encuentran de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, dos copias de todo cliché obtenido por ellos mismos o elaborado en su establecimiento, aunque sea de propiedad ajena, cuyos clichés se refieran directa o indirectamente al actual Movimiento o a sus derivaciones de carácter social o político, ya en los frentes de batalla, ya en retaguardia, así como a destrucciones o actos de devastación o salvajismo de los marxistas.

En el caso de que los dueños de las fotografías remitidas deseen conservar los derechos de propiedad sobre las mismas, sin perjuicio de que los hagan efectivos por el procedimiento ordinario que las Leyes establecen, lo indicarán así a la Delegación señalando claramente su domicilio, para que a él se dirijan las personas a quienes puedan interesar tales fotografías, pues, en otro caso, la Delegación dispondrá libremente de las mismas.

En todo caso, esta Delegación tendrá derecho a utilizar las fotografías remitidas, para fines de propaganda exclusivamente oficial.

En el reverso de toda fotografía remitida se señalará el texto explicativo de la misma, dando cuenta del mayor número de datos que sea posible.

La remisión deberá hacerse, para las ya confeccionadas en el plazo de ocho días, a contar desde la inserción de este anuncio en la Prensa, y para las que en lo sucesivo se obtengan en el de tres días desde aquel en el que queden reveladas.

El incumplimiento de lo anteriormente dispuesto será sancionado con el máximo rigor y las obligaciones antes dichas serán exigibles solidariamente, de los autores, propietarios o laboratorios que intervengan en la confección o elaboración de las citadas fotografías.

Salamanca, 29 de marzo de 1937.

La angustiosa situación de Madrid

En esta ocasión es una gentil señorita, que hace muy pocos días pudo huir del infierno de Madrid, la que nos relata interesante información, que ofrecemos a nuestros lectores.

Nos dice: No es fácil hablar de Madrid, en general, pues así como antes no existía inconveniente para trasladarse de un sitio a otro, ahora representa una gran hazaña y se corren numerosos riesgos.

Las calles, especialmente desde las primeras horas de la tarde, están desiertas; solamente transitan milicianos armados y aquellas personas a las que penosas necesidades obligan a salir. Marchan deprisa y aun cuando se crucen con familiares o conocidos, no se paran ni se saludan a fin de evitar graves consecuencias.

Los comercios están cerrados; carecen de géneros para la venta. Si hoy se exhibiera en un escaparate cualquier mercancía, se libraría una verdadera batalla por adquirirla.

En muchas calles se notan los destrozos que origina la guerra. En la Puerta del Sol hay algunos hoyos que no han sido reparados. Se observan destrozos en el Ministerio de la Gobernación. En el comienzo de la calle del Arenal han sido destruidos algunos edificios, así como también fué aniquilado el primitivo emplazamiento de Radio España, el Hotel Savoya y el de la Farmacia "El Globo".

El barrio de Salamanca es un verdadero campamento. En sus diferentes calles hacen hogueras; guisan usando, como combustible, hasta trozos de alpargatas que producen en su cremación un olor insostenible. Puede calcularse que en estas calles habitan más de cien mil personas.

En la zona respetada como neutral, en cuanto suenan las señales de alarma se cobijan todos los milicianos, lo que ha dado lugar a colisiones disputándose los mejores refugios.

Antes se formaban manifestaciones de mujeres que protestaban enérgicamente de la falta de subsistencias y con carteles y gritos solicitaban la rendición al General Franco; como estas manifestaciones eran disueltas a tiros y han sido muchas personas las que han caído, especialmente aquellas que formaban en cabeza, idearon otra manera de manifestarse, sin formar grupos, pero que resulta eficaz.

Salen las señoras de sus casas con las bolsas de hule y en vez de llevarlas de las asas las vuelven del revés y las exhiben vacías, queriendo demostrar que no hay manera de echar nada en ellas. Y en una calle, en otra y en todas se ven deambulando separadamente con esta actitud de protesta.

Hasta el racionamiento de agua ha dado lugar a grandes protestas y como consecuencia a numerosas detenciones.

La noche es tristísima. Madrid semeja una ciudad fantasma en agonía. No hay más luz que la que proyectan los reflectores rusos, iluminando el cielo con intermitencias, para vigilar las incursiones de los aparatos nacionales y hacer funcionar los cañones antiáereos que han resultado ineficaces, pues los bombardeos no se interrumpen. Se ha querido hacer ver que los aeroplanos que volaban algunas veces sobre la ciudad tan castigada, eran rojos. Comenzaban las explosiones, y estas eran la mejor demostración de cómo se mentía.

Hay muchas gentes que desean vivamente que las fuerzas del Generalísimo Franco entren en Madrid y pongan término a la tortura del vecindario.

El mayor padecimiento es el hambre. Se ha sacrificado toda clase de ganado caballar, así como el vacuno, el asnal y el mu-

lar. Si se consigue pan, que es una casualidad, es de una fabricación a base de harina de habas, que no puede comerse. Lo más fácil de adquirir, aun cuando con penuria, es alguna legumbre, especialmente patatas, verdura y naranjas; pero pagado a precio muy elevado.

TRISTE ODISEA

Señalada como de derechas nuestra informante, fué detenida e ingresó en la cárcel, donde en los dos meses que en ella estuvo fueron tantos sus padecimientos, que deseaba vehementemente que terminaran aunque fuera a costa de la vida.

Una mano generosa consiguió con sutiles ardides la liberación y pudo refugiarse en una Embajada amiga de España, en la que ha estado bastante tiempo. Allí había muchos evadidos de la tiranía socialista.

Los que disponían de dinero, comían regular; pero invirtiendo cantidades que oscilaban entre 50 y 75 pesetas diarias, y a los demás se les daba en el día un plato de arroz y cada ocho días un trozo de carne de 125 gramos de peso.

POR FIN LA LIBERACION

Un buen día salieron los refugiados en camiones hacia Valencia. Era la liberación. En la carretera se cruzaron con una caravana de camionetas que se dirigía con víveres a Madrid, pero seguramente no llegaron porque la perseguían varios aparatos nacionales. Cuando los divisaron los fugitivos sufrieron dos grandes emociones: una de ellas ver la bandera roja y gualda por primera vez pintadas en las alas de las águilas nacionalistas, y la otra el temor de ser bombardeados, temor que desapareció rápidamente, pues los cazas nuestros volaron casi a ras de los camiones y al ver que estaban ocupados en su mayoría por mujeres y niños, los saludaron agitando pañuelos blancos. No pudieron contestar al saludo como era su deseo porque los custodiaban fuerzas de Asalto.

Al poco tiempo percibieron grandes explosiones con las que seguramente quedarían destruidas las camionetas de víveres.

Después, Valencia, Francia y posteriormente España y la tierra castellana.

José M.^a Sanz.

VIDA PROVINCIAL

RIOSECO DE SORIA

Rasgos de patriotismo.— Los señores D. Esteban de la Villa Herrero, y su hijo don Juan de la Villa Herrero, industriales y vecinos del agregado Valdeavillo, han hecho entrega en el Ayuntamiento de esta villa, de la cantidad de 100 ptas. cada uno, donación que hacen, como buenos españoles para la suscripción nacional en favor del glorioso Ejército. Lecciones de patriotismo que todos los ciudadanos debemos aprovecharlas, donando cuanto se pueda en beneficio de nuestro Ejército que lucha por la santa causa de Dios y de la Patria.

Se han celebrado en esta villa solemnemente los actos religiosos de Semana Santa, comulgando las autoridades locales, y desempeñando el cargo de discípulos para el lavatorio predicando elocuentemente los sermones de Jueves y Viernes Santo el virtuoso sacerdote don Elías Ransanz asistiendo el vecindario a los citados actos, dando así, este pueblo prueba de verdadero catolicismo.

El Corresponsal.

Notas de la guerra

DURO CASTIGO A LOS SEPARATISTAS VASCOS

Nuestros valientes aviadores han bombardeado en los últimos días, realizando objetivos militares, distintas poblaciones de la provincia de Vizcaya, especialmente Durango, Elorrio y Ochandiano. A modo de represalia los aliados marxistas del separatismo vasco cometieron en Durango sangrientas atrocidades e incendiaron la iglesia de Santa María, impidiendo que salieran los fieles del templo, por lo que murieron abrasados multitud de mujeres, ancianos y niños, únicos que quedaban en el pueblo, porque los hombres útiles están luchando en las frentes de combate.

Después de estos sucesos, varias familias se pasaron a nuestro campo y se muestran atemorizadas por la crueldad de los vascos y de los socialistas.

Además de las iglesias destruidas por incendios de los rojos, han sido también pasto de las llamas otros veinte edificios.

PROCLAMAS NACIONALES

Varios aparatos de la gloriosa aviación española han volado sobre Bilbao arrojando proclamas en las que se incita a los engañados por la política del separatismo vasco abandonar la lucha ofreciendo el General Franco respetarles la vida y la libertad, siempre que se presenten en nuestras filas entregando el armamento.

La moral de los rojos en Vizcaya va decayendo y es posible que muy pronto numerosas personas abandonen la lucha.

LA ACCION CRIMINAL DE LOS ROJOS EN ANDALUCIA

En la interesante charla que pronunció el jueves por la noche el General Queipo de Llano manifestó que, respondiendo a la criminal acción de los aviadores marxistas que habían bombardeado Córdoba y el Hospital Militar, nuestra aviación bombardeó seguidamente la ciudad de Jaén causando enormes destrozos en los edificios militares.

Asegura el General que a cada bombardeo sobre plazas indefensas que realicen los rojos se contestará por nuestra aviación con fuertes ataques a los edificios castrenses de las plazas que ocupan los rojos.

LOS MINISTROS DE LARGO SE GOLPEAN FURIOSAMENTE

En un consejo de ministros celebrado en Valencia se promovieron acaloradas discusiones que terminaron agrediendo a Prieto y García Oliver.

Trató de poner paz el ministro Hernández y recibió fuerte puñetazo en un ojo, según referencia que de este hecho ha dado don Bruno Alonso.

Parece ser que varios ministros del gobierno de Valencia han presentado la dimisión.

FEROCIDADES ROJAS EN MOTRIL

Comunica Radio Verdad que en Motril la barbarie rusa pretendía no dejar en aquella plaza un solo cristiano vivo. Han sido asesinadas más de trescientas personas y destruidos todos los templos. Ni un solo sacerdote logró salvar la vida, y previamente fueron encerrados en una celda completamente desahogada todos los sacerdotes. Cuando las tropas nacionales entraron en la plaza pública de Motril hallábase los cadáveres de los clérigos con señales de haber sido quemados vivos, después de haberlos rociado con petróleo.

+
EL SEÑOR

D. Saturnino Antón Pérez

Falleció en Deza (Soria) el día 27 de marzo de 1937
a los 70 años de edad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Esteras Martínez; hijos Angel, Hermenegildo, Pilar, Octavilo y Salvadora; hijas políticas Victoria Rodrigo y Petra Delgado; nietos Saturnino, Mercedes y Angel; hermano Celestino; primos y demás familia,

Participan a sus amigos y relacionados tan sensible desgracia, rogándole le tengan presente en sus oraciones.

Deza (Soria) y abril de 1937.

Los muchachos que defienden a España

Llega a nuestras manos una carta ajada, quizá a causa de llevarla el destinatario durante muchos días muy cerca del corazón, quizá por haberla leído infinitas veces empapándola en lágrimas.

Es de un joven soriano que se hallaba cumpliendo sus deberes militares en Madrid cuando estalló la revolución socialista y la dirigió a su padre, guardia civil de esta Comandancia. Dice así el joven soldado:

Querido papá: Como bien sabes, no quiero renunciar a mis ideas patrióticas, que me han hecho significarme en la vida de cuartel. No sé lo que sucederá. Desearía licenciarme para evitar la expulsión por desafecto al régimen y al Frente Popular. Yo no puedo servir otros estímulos que los de crear una España grande, indivisible y libre, que depare bienestar a todos los ciudadanos.

Acepto los sacrificios que el deber impone; lucharé con enemigos terribles y crueles; pero de esta forma, adquiriremos el derecho a vivir con tranquilidad, con justicia, con paz, y nuestra nación figurará entre las primeras del mundo, no siendo una sucursal de Moscú, bajo el yugo de la esclavitud rusa.

Os pido que acojáis mi decisión benévolutamente. No me tratéis de loco y perdonadme si os hago sufrir con el peligro que voluntariamente afronto. Jamás he desobedecido a mis padres; pero en estos momentos he de hacer lo que reclama la madre España, y seré uno de tantos que ofrecen su sangre y su vida como valladar que detenga la ola roja dispuesta a nutrir nuestros hogares, nuestros sentimientos morales y cuanto nos dignifica.

Pal vez un día os enorgulleceréis con mi conducta. Que mi madre no llore, que recé por el triunfo de la España inmortal, que es nuestra victoria, y recibid un abrazo de vuestro hijo.

(Firma que omitimos).
¿Qué ha sido de este bravo muchacho?
No sé reciben nuevas cartas. Pero si no está en la tierra rivalizando con los héroes, la gloria que ambicionaba la habrá obtenido en el Cielo.

ANUNCIO OFICIAL Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Por el presente se recuerda a todos los autores, editores o impresores, la obligación directa y solidaria que tienen de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda cinco ejemplares de toda las clases de publicaciones que intervengan, que se relacionen di-

rectamente o indirectamente con el actual Movimiento Libertador de España, la campaña o con problemas de carácter social, político, económico, internacional, literario y musical, así como dibujos, estampas, carteles, grabados, etc.

La remisión de tales ejemplares ha de hacerse para los ya publicados y no enviados, en el plazo de ocho días a partir de la inserción de este anuncio en la Prensa, y con relación a las nuevas publicaciones, precisamente antes de ser lanzadas al público.

Las infracciones serán sancionadas con el máximo rigor.
Salamanca, 29 de marzo de 1937.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra los siguientes defensores de la Patria:
Ciriaco Barrera, Dionisio Paredes, Isidoro Peña, Domingo Hernando, Juan José Barrio, Jesús Aguado y Joaquín Negro. Noveno Regimiento de Caballería. Frente de Zaragoza.

Claudio Madurga, Jesús Losmos, Elías Solana, Antonio Pedroviejo y José Miguel. Tren automóvil Talleres de Obras Públicas. Delegación de Soria.
Brigada Gumer Piñero; Sargentos Saturnino Llorio, Saturnino Delgado, Ruperto Arroyo, Bartolomé Jiménez, Manuel González, Daniel Mestares, Luis Lois y Urbano Luaces. Batería Antiaérea 88. Talavera de la Reina.

Francisco Pérez y Blas Horno. Regimiento de Caballería de los Castillejos. Frente de Teruel.
Alferez Rafael del Olmo y Julio Zamora. Sargento Pedro Mostolá y Cabos Paulino Velamazán y Pedro Pérez. Regimiento Infantería de Aragón. Frente de Madrid.

Angel Benedi. Regimiento Infantería Gerona. Zaragoza.

Felipe García, Gordiano Gómez, Miguel Moreno, Nicanor Díez, Pedro Lázaro, Rafael Ortiz, Eugenio Gil, Eduardo Gil, Francisco Hernández, Mariano Cuenca, Eleuterio Ruiz y Simeón Macarrón. Hiendelaencina. Frente de Guadalajara.

Félix Martínez, Emiliano Hernández, Dámaso Frías, Francisco Galán, Pascual Sancho y Agustín Cosín. Tercio Numantino. Frente de Guadalajara.

Donativos para el Ejército

En el pueblo de Zayas de Torre actuó la Compañía de Comedias Micaelo-Aguilella en los días 27 y 28 del actual, destinando el cincuenta por ciento de lo recaudado—que asciende a 26 ptas.—a la suscripción en favor del Ejército Nacional.

La señora de don Nicolás Martínez, de Torraño, ha donado para la suscripción en favor del glorioso Ejército Español una docena de huevos y 1 par de pendientes de oro.

Las jóvenes de la villa de Fuentepinilla Rosario Urquiza, Modesta Soria, Herminia Bravo, Constanza Bravo, Daniela Hidalgo y Victoria Simal han donado treinta pesetas con destino al Ejército Nacional y veinticinco libras de aceite para la iglesia de aquella localidad, producto de la rifa de un objeto que ellas adquirieron de su peculiar particular imponiéndose el sacrificio de postular entre el vecindario para adquirir cera para los actos celebrados durante la Semana Santa.

MULOS.—Se venden dos mulos de media edad a toda prueba al carro y labor. Para tratar con su dueño Abdón Hernández en Las Casas de Soria. Se darán baratos.

MOLINERO.—Se necesita un molinero de 32 a 40 años de edad que sepa su obligación para la Fábrica de Harinas de Jorge Beltrán. Monteguido de las Vicarías (Soria).

EL AVISADOR NUMANTINO ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION EN SORIA Y SU PROVINCIA

NOTICIAS Día del "Plato único"

Nota del Excmo. Sr. General Jefe de la División de Soria.
—El vecino de esta capital don Adolfo Jiménez, brigada de complemento con destino en el Tercio Numantino, me hace entrega de QUINIENTAS PSETAS, parte de sus haberes percibidos en el empleo de sargento, con destino a las necesidades de la campaña actual.

Este rasgo generoso, expone fiel de un alto espíritu patriótico, merece ser divulgado para satisfacción del interesado y estímulo de aquellos, pocos por fortuna, que amparándose en egoísmos censurables se muestran tibios en el cumplimiento de los deberes que a todos y en especial a los de situación económica privilegiada, nos impone la nueva España, UNA, GRANDE Y LIBRE.

Fallecimientos. El jueves último dejó de existir en Soria la estimada señora doña Sofía Mariscal García, viuda de Botija.

Expresamos a los apenados hijos y demás familia de la finada nuestro sentido pésame.

—El día primero del actual falleció en esta capital, a los 76 años de edad, la respetable señora doña Petra Rubio Las Heras.

Enviamos a su apenado esposo don Víctor Hernández y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

—También falleció ayer, en esta capital, el conocido industrial relojero don Pedro Pérez Marín.

El entierro, que se verificará en la tarde de hoy, será, seguramente, una sentida manifestación de duelo, pues el finado por su bondad personal, contaba con numerosas simpatías.

El funeral tendrá lugar el próximo martes, día seis, a las once de la mañana, en la iglesia de San Clemente.

A su viuda, doña Lucía Llorente, hermanos doña Anastasia y don Donato y demás familiares, hacemos expresión de nuestro más sentido pésame.

—En la villa de Deza dejó de existir en días pasados, a los 70 años de edad, el respetable señor don Saturnino Antón Pérez.

Descansen en paz el finado y reciban su afligida esposa doña María Esteras e hijos y demás familia nuestro pésame.

Acción Ciudadana. — En las Oficinas de esta patriótica Institución se hallan a disposición de los asociados las insignias y carnets, que pueden adquirirse diariamente.

Feria en Salas de los Infantes. — Durante los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en Salas de los Infantes la acreditada y concurrida feria de ganados y maderas.

En dicha localidad se dispone de cómodos alojamientos para los feriantes y no se cobran arbitrios de ninguna clase.

Viajeros.—Procedente de Méjico ha llegado a Soria nuestro estimado amigo y paisano don Vicente Marín, queia permanecerá una temporada en nuestra ciudad.

Hemos tenido el placer de saludar al Sr. Marín que es un prestigioso miembro de la colonia soriana en Méjico.

Le deseamos grata estancia en Soria.

Enfermo. — La enfermedad que desde hace algún tiempo venía padeciendo nuestro buen amigo don Manuel Mozas, Recaudador de Contribuciones de esta Ciudad, se agudizó días pasados y ha hecho necesario practicarle una delicada operación, llevada a cabo por el eminente especialista de Madrid don Salvador Pascual, que actualmente pone a contribución su ciencia en los Hospitales de Burgos, en cuya capital, según nuestras noticias le sorprendió el movimiento salvador de España.

El Sr. Pascual, que llegó ayer, inmediatamente operó al enfermo en su propio domicilio.

El Sr. Mozas había encontrado hoy mejoría y muy de veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

Milicias armadas de Renovación Española. Soria.—Habiendo recibido esta Organización el encargo de preparar un crecido número de Cruzados que en concepto de fuerzas auxiliares de policía, estén dispuestos a entrar en Madrid a las órdenes del Jefe de Servicios de Orden y Policía, se ruega a cuantos tengan interés en tomar parte en este servicio que, a la mayor brevedad, se pasen por las Oficinas provisionales de esta Delegación (Canalejas, 2, 2.ª) para su inscripción. Se advierte que no ha de ser nada costosa a los interesados su estancia en Madrid mientras presten servicio.

El Delegado Provincial.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria. Convocatoria de matrícula libre. Curso de 1936-1937.— Los alumnos que tengan hechos estudios de Bachillerato y deseen examinarse en la próxima convocatoria de junio, podrán hacer sus matrículas en la Secretaría de este Instituto, durante el próximo mes de abril, los días laborables de once a una, abonando los derechos correspondientes.

Igualmente queda abierta la matrícula para el examen de ingreso.

VACANTE.—Se halla vacante, para su provisión interinamente, la plaza de Secretario de este Ayuntamiento, con el sueldo anual de 2.500 pesetas, pagaderas por trimestres vencidos de los fondos de este Municipio.

La persona que se crea con aptitudes suficientes para el desempeño del cargo en cuestión, lo solicitará en el plazo de ocho días por escrito y ante mi autoridad. Bergasa (Logroño), 9 de marzo de 1937.—El Alcalde, Gregorio Sanz.

PENSION NUMANCIA de Paulino Martínez.—Canalejas, 9, 2.ª Soria.

Primero de marzo de 1937 ptas. 4.646,00.

Día 15 de marzo de 1937. Por cabezas de familia: Cuadrilla de "La Blanca", 267,70 ptas.; id. "El Salvador", 226,10; id. "Santiago", 183,15; id. "San Juan", 594,50; id. "La Mayor", 155,90; id. "La Cruz y San Pedro", 109,75; id. "Santa Bárbara", 152,25; id. "San Miguel", 306,80; id. "El Rosel y San Blas", 755,75; id. "San Clemente", 270,55; id. "San Esteban", 443,80; id. "Santa Catalina", 000,00; agregado Las Casas, 47,95.

Suma: 3.513,30 ptas.

Por Hoteles, Bares, Pensiones, etc.
Valentín García "Casa de comidas", 1610; Aurelio de Marco "Casa de comidas", 2870; Parador Felipe Ruiz, 625; Pensión Numancia, 7; Pensión Pilar, 4560; Pilar Valero, "Casa Huéspedes", 9; Angela Santamaría Calonge, 2; Parador del Moto, 13; Vda. de Pedro Uce-ro, 1765; Parador "El Ferial", 4960; Hotel Comercio, 200; Hotel Las Heras, 272; Bar La Moderna, 15; Pensión Romero, 75; Bar "El Ajo", 16; Hijos de Felisa Ramos, 1020.

Suma: 78330.
Corporaciones.—Empleados y obreros del Ferrocarril Soria-Navarra, 161.

RESUMEN
1.º de marzo de 1937, 4.646; día 15 de marzo de 1937, cabezas de familia, 3.513,30; hoteles, bares, pensiones, etc., 78330 Corporaciones, 161.
Totas rPE? zxx xbm cmce Pesetas: 9.103'60.

Anuncios

VACANTE DE GUARDA.—Se halla vacante la plaza de guarda particular jurado de este pueblo, con el sueldo que el agraciado convenga con los propietarios vecinos del mismo.

Las solicitudes hasta el día 15 de abril próximo, al Sr. Alcalde-Presidente, pasados los cuales se provera.
Candilichera a 29 de marzo de 1937.—El Alcalde-Presidente, Casimiro Posi-go.

OVEJAS.—Se venden 40 con sus crías, en buenas condiciones. Para tratar, con Romualdo Vera, en El Royo.

AMA DE CRIA.—Con leche fresca de ocho días, se ofrece para criar en su casa. Dirigirse a Valentín Martínez Mazaterán.

AMA DE CRIA.—Joven, se ofrece para criar, en su casa. Dirigirse a Miguel Plaza, en Almenar.

VAQUERO.—Se anuncia vacante la plaza de vaquero del ganado mayor de este pueblo, con el haber anual que convenga entre el vecindario y el elegido. Los aspirantes a dicha plaza presentarán sus solicitudes ante esta Alcaldía en el plazo de diez días.
Nolay a 31 de marzo de 1937.—El Alcalde, Galo Blanco.

PRIMALES.—Vendo 235 primales en buenas condiciones. Para más detalles, dirigirse a Rogelio Ballano, Utrilla (Soria).

BORREGAS.—Se venden 100 blancas, inmejorables condiciones. Para tratar, con Toribia Lapeña, en Ballunzar.

†
EL SEÑOR
Don Pedro Pérez Marín
Falleció en esta ciudad ayer 2 de abril de 1937.
Después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su apenada esposa doña Lucía Llorente Esteban; hermanos doña Anastasia y don Donato (ausente); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.
Al participar a sus amigos y relacionados tan sensible desgracia les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver al Cementerio Católico que tendrá lugar hoy sábado, a las seis de la tarde, así como al funeral que se celebrará en la iglesia de San Clemente, el martes, 6, a las once, por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos.
Casa mortuoria: Aduana Vieja, 25
Soria 2 de abril de 1937.

†
Séptimo aniversario
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor
DON BONIFACIO GARCIA LAPUENTE
QUE FALLECIO EN MADRID EL DIA 6 DE ABRIL DE 1930
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
Sus hijas, hijo político, nietos, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes ruegan a sus amigos una oración por su alma.
Soria 3 de abril de 1937.
Las misas que se digan el día 6, en la Iglesia Parroquial de San Juan de Rabanera, de esta ciudad, de ocho y media a once de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

CRONICAS DEL FRENTE

Así era en Esparta

Por EL TEBIB ARRUMI

¿Cómo podría yo testimoniar la veracidad de mi relato...? No he podido darle la debida autenticidad porque no llegué a conocer el nombre del héroe de esta epopeya: tal fué la impresión que me produjo escuchar el caso, que me quedé absorto, sobrecogido, sintiendo correr a lo largo de mi espalda ese escalofrío especial con que el "Gran Simpático" acusa las emociones considerables. Pero, aun con el riesgo de faltar a la discreción debida—ya que el relato se hacía al amparo de una conversación por entero confidencial, entre amigos y no ciertamente pensando que hubiese un periodista en la reunión—, sí diré que quien lo refería, con todo género de pormenores, era nada menos que el general jefe de la División de Madrid, y con la natural ufania por cierto, ya que el hecho se había registrado entre las gloriosas tropas que se baten a sus órdenes. ¿Te basta el testimonio, lector amigo...? Pues ahí va el relato:

Creo que fué en el sector de Majadahonda, del frente de Madrid. Una de nuestras posiciones estables venía siendo batida por el enemigo con fuego de cañón y mortero con intensidad insufrible. Una noche, para librarse de tan continuada y peligrosa molestia, el mando del sector solicitó y obtuvo autorización para hacer una pequeña operación envolvente que debía tener como consecuencia el apoderarse de unos vértices, altísimos situados al Norte de la posición-base del subsector de Majadahonda. La operación se realizó tal y como había sido proyectada, y quedaron en nuestro poder varias de las alturas codiciadas; pero, una de las colinas coronadas y guarnecidas por los nuestros, quedaba un poco fuera de la línea, en espaldón avanzado, y con mala situación táctica por el frente y los flancos, aunque bien asistida y ligada a la posición principal por la retaguardia. Desde el primer día de la ocupación de tal cumbre, la avanzadilla que se colocó en ella se vió muy hostilizada por los rojos; pero en cambio, merced a ella, la principal quedó totalmente libre del pegajoso contacto de fuego con el enemigo. Entre dos males había que escoger el menor, y el mando del subsector recibió la consigna de mantener "a todo trance" la avanzadilla.

Cada tres días se relevaba la guarnición de dicho puesto avanzado. Los relevados volvían siempre con bajas en sus filas; pero éstas no llegaban a hacerse intolerables por su número, y en cambio los soldados retornaban a la principal muy satisfechos por haber ocasionado grandes desgastes al enemigo, que no cesaba día y noche en su intento obstinado de desalojarnos de la ventajosa pero arriesgada avanzadilla. Treinta hombres, con dos máquinas ametralladoras, constituían la guarnición del puesto, con la consigna inquebrantable de morir en él antes de abandonarlo por ningún concepto. Así se vino cumpliendo; hasta que un día...

Un día, antes de que el sol coronase los pardos montes de Valdemorillo y El Escorial, los marxistas formalizaron sus ataques a nuestra avanzadilla. Una larga preparación artillera anunció la proximidad del asalto. Al rayar el alba, desde la posición principal se vió cómo avanzaban seis carros de asalto rusos, que, lenta, pero continuamente, escalaban el montecillo por el frente y los flancos, dirigiéndose al reducto atrincherao, donde hacían fuego desesperado de contención nuestros treinta valientes, que precisamente habían de ser relevados

aquella misma mañana. Conforme avanzaba el día arreciaba el ataque enemigo. Por dos veces los carros llegaron hasta nuestra línea de trincheras, y por dos veces se les vió, desde la posición, retroceder, con la natural alegría y sosiego para el capitán que mandaba la compañía que guarnecía la posición básica del subsector.

Cuando ya parecía vencido el ataque y se preparaba el capitán a enviar el relevo a los valientes de la avanzadilla, de improviso arreció el fuego enemigo, se vió a tres "ratas" picar sobre el puesto y batirlo con fuego de ametralladora y bombas de calibre considerable. Tras de aquel nuevo ataque se observó que los nuestros iban cesando poco a poco en el fuego de fusilería y que sólo una ametralladora respondía tenaz, incansablemente, al horrible fusileo y a los morteros del enemigo.

El capitán daba ya por perdida la posición calculando, con lógica, que el ataque aéreo había dado fin con los defensores de la avanzadilla y que los pocos que aun quedaban vivos no tardarían en caer a su vez; pero estaba satisfecho, porque la consigna se había cumplido, y así se puso al teléfono de campaña para comunicarlo y demandar órdenes, que bien pudieran ser las de intentar, a costa de lo que fuese, con el resto de su compañía, la reconquista del vértice avanzado.

Cuando ya iba a realizarlo así, por orden superior, fué avisado que desde la avanzadilla corriendo a todo correr por su toma de retaguardia, se acercaba un hombre nuestro, que pronto fué reconocido como el brigada que aquel día mandaba el puesto. Lleno de indignación el capitán, ante la idea de que precisamente fuese el comandante de la avanzadilla heroica el que faltase a la consigna

na y abandonase la que se le había ordenado defender hasta morir, sacó su pistola y se dirigió al encuentro del fugitivo dispuesto a hacer justicia en él ante los soldados para darles la conveniente lección moral de lo que en guerra significa el incumplimiento de una orden severa.

Jadeante adelantaba hacia el capitán el pobre brigada, en cuyo rostro se leía todo el espanto de la tragedia que acababa de presenciar en lo alto de la malhadada cumbre avanzada; y cuando el pobre muchacho vió avanzar hacia él a su capitán empuñando la pistola, se paró en seco, y tras de un largo respiro que dió fuerza a sus fatigados pulmones, gritó: "¡Un momento, mi capitán! Yo le explicaré..."

—¿No tiene usted nada que explicarme! Usted recibió el orden de defender con sus treinta hombres la avanzadilla hasta morir todos en ella, y está usted aquí, solo y... ¡vivo!! No tiene usted nada que explicar."

Y levantó el brazo, acercándose unos pasos hacia el brigada, quien serenamente cruzó sobre el pecho los suyos y replicó sin prisa, con acento firme, sin oponer un gesto de huida o de defensa a la presunta acción disciplinaria...

—Mi capitán. De treinta hombres que tenía, veintisiete están muertos o heridos en las trincheras; dos quedan disparando la única ametralladora que nos queda servible y yo... ¡yo he bajado a pedir municiones para poder seguir tirando con esa máquina hasta que nos toque morir en la posición y con arreglo a la orden recibida!

No hay que decir el epílogo. El capitán abrazó y besó al brigada, le confió otra sección de refuerzo con la que se consolidó la posición y... no lo sé, pero creo que hay un expediente de laureada para el brigada aunque... ¡casos como éste se registran tantos y tantos en nuestras filas!

¿Comentarios? ¿No sería algo así lo que valió a Esparta su fama imborrable en la historia del valor humano...?

ACTIVIDAD DEL ENEMIGO EN RETAGUARDIA

(Viene de la página 1.ª).

Si no fuera insolente, resultaría cómico este patriotismo ridículo de los enemigos de España. Pero en cualquier caso es peligroso y es intolerable. Por este procedimiento van consiguiendo paulatinamente, de escalón en escalón, comenzando por afiliarse a una milicia, la exaltación a los puestos de mando; deplorable hecho que debe rectificarse inmediatamente.

Tres castas de españoles.

En la última etapa de la República, período de prueba para los españoles de temple, unos permanecieron fieles a los principios de moral cristiana y a los fundamentos básicos de la patria. Por ello fueron perseguidos sañudamente por las huestes del Frente Popular. Otros conservaron aquello que podía hacerles compatible con el régimen y renunciaron fácilmente a lo demás. Estos no gozaron una plena confianza, pero tampoco fueron molestados. Y, en fin, los últimos se sumaron sin condiciones al movimiento masónico-marxista anti-español, cuya esencia vive actualmente la España esclavizada por las hordas del llamado Frente popular. Hay, pues, tres castas, de españoles perfectamente definidas.

En el examen de los antecedentes, que a título de investigación personal se realice para depurar responsabilidades, no debe seguirse un camino errático. No debe pesar mucho en el ánimo de los investigadores la conducta presente, llena de en-

gaños, que muchas veces desvirtúan la verdad, o, al menos, la ponen en duda.

El presente de los ciudadanos, si bien es aceptable en parte, no puede constituir artículo de fe, ni puede ofrecer garantías plenas, siendo necesario, por lo tanto, que se estudie detenidamente la conducta anterior en cada caso, puesta a prueba con anterioridad al movimiento. Esa prueba no se puede desvirtuar, ni de su realidad nos es permitido dudar.

Los manejos de los inconsecuentes.

El entregar la futura España a los hombres que fueron sus enemigos, por mucha que hoy sea su fingida adhesión al actual movimiento equivaldría a proclamar la ineptitud de los leales para gobernarla.

Estos inconsecuentes, que no tienen más guía que su propio bienestar, acomodándose perfectamente a las normas más contradictorias, asombran por la facilidad con que se pasan de uno a otro estado. El que ayer fué marxista, hoy deja de serlo, sin sentir ninguna repugnancia en el cambio; pero, naturalmente, en cuanto la ocasión le es propicia o los hechos le ofrecen un motivo que justifique su cambio, este hombre vuelve a su antigua convicción con la misma osadía, con la misma inconstancia, con la misma volubilidad que caracteriza a los seres dominados por todas las pasiones. Estos hombres son malos instrumentos para servir una causa tan grande y tan sublime como la de una

AL CERRAR

Continúa el victorioso avance de nuestras fuerzas en Vizcaya, ocupando nuevas importantes posiciones.—En otros frentes han sido rechazados ataques enemigos.

Informes recibidos del Cuartel del Generalísimo a las doce de la noche de ayer:

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Sin novedad.

6.ª División.—En el frente de Santander se ha ocupado una importante posición cerca de Lorilla y se desalojó al enemigo de otras, causándole bajas y haciéndole algunos prisioneros con armamento. Se pasaron a nuestras líneas 28 milicianos, muchos de ellos con armas.

En el frente de Vizcaya, después de consolidar y abastecer las posiciones ocupadas ayer, ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas, que lograron ocupar nuevas posiciones y derrotar, una vez más, al enemigo, causándole gran número de bajas, de las cuales quedaron muchos muertos en nuestro poder, cogiéndose bastante armamento. También se ha ocupado la importante posición del Berretín. Nuestras bajas han sido poquísimas, no obstante lo abrupto del terreno y la importancia de las posiciones conquistadas.

8.ª División.—En Asturias, geros tiroteos. Se presentaron diez milicianos.

División de Avila.—Sin novedad.

DIVISION DE SORIA. Ligeros tiroteos y cañoneo.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Un intento de ataque enemigo a la Cuesta las Perdices fué energicamente rechazado, quedando en nuestro poder más de veinte metros y algunos armamentos.

En los demás sectores, ligero fuego de fusil y de cañón.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Córdoba se ha rechazado un intento de ataque del enemigo. También se rechazaron algunos otros en Oropesa, dejando el enemigo en nuestro poder algunos muertos y heridos, y viéndose bastantes muertos más en los barrancos próximos.

nueva España, y menos aún para ser sus directores.

La evidencia de esta verdad, prevista por los rojos incrustados en los diversos organismos de la administración, les ha hecho poner en juego todo un artificio de intrigas, encaminado a incapacitar a los leales, a inutilizarlos, a plantear problemas secundarios sobre el principio de jerarquías, sobre la legitimidad o improcedencia de que este o aquel cargo esté desempeñado por uno u otro funcionario, sobre otras pequeñeces semejantes.

El plan está perfectamente trazado: un motivo insignificante y nada sospechoso, cuyo resultado sería apoderarse nuevamente del mando completo, desembarazándose de cuantos elementos estorban sus designios, para terminar haciéndose indispensable en la nueva organización.

Para cumplir estos fines, el enemigo no regatea sacrificios, a la Patria; es el más constante en el trabajo, no se fatiga nunca, da el más alto ejemplo de laboriosidad y de celo y a cada momento lo pone ante los compañeros de manifiesto, para que quede bien patente su espíritu de amor a la causa. Naturalmente, este procedimiento entra en el entendido plan de desarrollo. Tienen un compromiso adquirido y lo han de cumplir, sea como sea.

Ante enemigo tan artero no podemos actuar con flojedad, ni debemos desfallecer, por muchos disgustos y sinsabores que a cada paso nos proporcionen las incidencias de la lucha entablada. Con la máxima firmeza, con todo el entusiasmo, con la confianza plena en el triunfo de la justicia, con el pensamiento puesto en los destinos de España, en actitud valiente y digna, vamos a sostener esta otra guerra de trincheras adentro.

Es nuestra labor. La que nos está encomendada. La que aceptamos por ineludible deber de patriotismo. Españoles selectos, declarados oficialmente indeseables por el gobierno del Frente popular; españoles selectos declarados peligrosos para el régimen marxista: ha llegado el momento de actuar.

Julían Guillén Martínez.

MILICIAS ARMADAS DE RENOVACION ESPANOLA.—Se necesitan músicos para la banda de esta Agrupación de Valladolid.

Informes en las Oficinas de Renovación Española de la provincia de Soria. Calle de Canalejas, núm. 2. 2.º de esta capital.

Subscripciones en favor del Ejército Nacional

Miñana

El Ayuntamiento, 75 ptas.; Fajal Ruiz, 10; Leona Millán, 3; Pascual, 3 y 1 pollo; Simón Alcázar, 3; Santiago Laguna, 1,50; Gregorio, 1; y 1 gallina y 1 pollo; Laguna, 0,80 y 1 pernil de tocino; Julián Carramiñana, 1 pta. Julián Blasco, 2 gallinas; Minguéz, 0,50; León Hernández, 1; línea Aguilera, 0,50; Adelfina Aguilera, 0,50; Santiago Alcalde, 1 dc. de Lucía Garcés, 1 gallina; Pilar, caja de galletas; Familia, 4 cajas galletas y 5 paquetes; Ambrosio Larriba, 10 ptas.; Pascual, 1 pta. y 1 conejo; Julián Carramiñana, 7 ptas.; Fermín Villaverde, 5; Esteban Martínez, 3 y 2 gallinas; seña Romero, 5 ptas. y 1 pollo. Juan Alcázar, 6 ptas.; Clara, 10; Rufino Aguilera, 2; Prudencia, 2 gallinas y 6 huevos; Lucía, 1 pta.; Maximino Gómez, 3; Chior Blasco, 1 gallina y 1 hogaza pan; Jenara Alcázar, 7,50; Daniel, 2 hogazas de pan y 1 gallina; par Delso, 15 ptas.; Patricio, 3 pollos y 1 hogaza de pan; Alcázar, 1 conejo y 1 dc. de Alejandro Lacarta, 1 gallo; Jorge, rraminañan, 1 pollo y 1 gallina; Gómez, 3 ptas.; Modesta Laguna, 8 ptas.

Fructuoso Blasco, 1 gallina y 1 hogaza de pan; Marcelo Martínez, 1 y 1 dc. de huevos; Toribio Carramiñana, 5 ptas., 1 conejo y docena de huevos. Mariano Lacal, 1 conejo; Alcázar, 1 cordero; Gabino Simón, conejos; Bernabé las Heras, 5 ptas. y 1 pollo. Cándido Blasco, 1 gallina; Marcelino, 1 pollo, 1 gallina y 1 conejo; Juan Laguna, 5 ptas.; Benito, fuente, 1 oveja; Francisco las Heras, cordero; Adrián Martínez, 1 pollo; seña Romero, 1 oveja y 1 dc. de Maximino Romero, 2 ptas. Mauricio Alcázar, 1 pollo; Martínez, 1 cordero; Félix, 1 oveja; Ramón Lacal, 1 oveja. Total metálico, 202,30 ptas. El Alcalde, Ramón Lacal.

Anuncios

BUEY se vende de 6 años a toda ba. lo mismo se cambia por macho mula de la misma edad. Para tratar, con su dueño Francisco Jodra, en Morón.

PERDIDA de varios billetes del Banco de España en el trayecto del Ayuntamiento de Soria, calle de Canalejas, entrada de la de Numancia.

Quien los haya recogido puede entregarlos en la Inspección de Policía y se gratificará.

HERRERO.—Se necesita un obrero herrero con algo de práctica, de 20 años que tenga conocimientos de máquinas segadoras. Dirigirse a Patricio Aldea, en Madrid.

MACHACADORES.—Se necesitan Lodares de Osma. Dirigirse a Julio Herrero en Madrid.

PAJA.—Se desea vender paja pura. Dirigirse a Nicolás Castillo en Madrid.